
商建舜与中国侨联主席林军等出席捐赠仪式。

2013年 1月 14日，驻罗马尼亚大使霍玉
珍拜会了罗新任文化部长巴尔布。双方回顾
了过去一年来中罗关系发展情况，并就进一
步深化两国文化交流与合作交换了看法，表
示将共同努力在罗办好今年的“华夏瑰宝
展”，使罗民众近距离感受中华文化魅力。

大使霍玉珍拜会大使霍玉珍拜会
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本报讯（记者 艾伦报道）备受各界瞩目的
【纪念郑成功收复台湾 350周年暨南安市郑成功
纪念馆建馆50周年国际书法展】，于12月28日上
午在福建南安市石井镇鳌峰郑成功纪念馆隆重开
幕。为纪念郑成功收复台湾 350周年，弘扬郑成
功伟大的爱国主义精神，增进南安同海内外华社
的感情和凝聚力，加强南安与海内外书法同道的
交流及联系，发挥南安在海西建设中对台对外交
流交往的前沿平台作用举办本展。这不仅是福建
泉州地区规模最大的国际书法展，而且也是历年
来以郑成功为主题之最大规模书法展之一。

此次展览，汇集了海内外 32个国家和地区
231位海内外书法家的参展作品。国内则有中国
书协名誉会长沈鹏、顾问刘艺及国内闽籍书法精
英参展。同时所有参 展者也慨允将其参展作品
捐送郑成功纪念馆收藏，以充实馆藏及丰富爱国
教育内容，并留下一笔弥足珍贵的精神文化财
富，以期忠魂及墨魂与河山共铸，日月同光，永
垂不朽。

配合本次展出编印《庆祝郑成功收复台湾
350 周年暨南安市郑成功纪念馆建馆 50周 年国
际书法邀请大展作品集》。

旅居罗马尼亚多年的爱国书法家、独立文人
商建舜自幼苦习书法，书法作品在1985至1995年
期间多次参加全国书法展览，曾经入选《全国书法
作品集粹》，2012年5月入选“福星惠誉杯”纪念辛
亥革命百年全球华人书法作品展；9月中旬又参
加由中国侨联、中国文联、中国美术家协会、中国
书法家协会共同主办“亲情中华——世界华侨华
人美术书法展”，并受邀参加在北京博物馆举办的
开幕式。商建舜先生还把参展作品无偿捐赠给中
国华侨历史博物馆，成为中国华侨历史博物馆永
久馆藏。

本报讯（记者 宇洵 艾伦）
王进是当今世界上最著名的指挥
家之一，同时也是一名出色的作
曲家和话剧编剧。他出生于中国
北京，早年是一名小提琴演奏家，
之后成为了一名指挥家。他在欧
洲已经生活了长达二十多年，在
这段时间里，他作为常任特席指
挥员同世界上一百多个主要的交
响院团有过合作经历，包括罗马
尼亚爱乐乐团和广播乐团。他作
为上述两乐团的音乐总监和首席
指挥，每年在两乐团都指挥演奏
四至五套节目。作为一名作曲
家，他创作的歌剧也在欧洲很多
国家演出过。而作为导演，他也
在德国和中国厦门等地导演过许
多出色的作品。他已经在罗马尼
亚生活多年，在罗马尼亚音乐界
有着特殊地位。

在罗马尼亚纪念莫扎特诞辰
250周年之际，王进为罗马尼亚观
众奉献一场令人耳目一新的莫扎
特古典音乐视听盛宴。这场音乐
会是由他刚刚接手的罗马尼亚国
家室内皇家乐团承办的。这是一
个由罗马尼亚皇室赞助，完全私
营的乐团，其音乐演奏有着很高
质量。这场音乐会的前半部分是
莫扎特的钢琴协奏曲表演，后半
部分是歌剧表演。同时，前文化
部部长也应邀前来现场讲解。音
乐会演员阵容强大，一位杰出的
意大利年轻钢琴家和许多出色的
歌唱家都应邀加盟。在谈及音乐
会的曲目时，王指挥对自己的乐

团的表现赞不绝口。他说，这次
音乐会，不仅有抒情风格的瓦格
纳的齐格弗里德牧歌，也有热情
奔放的罗马节日，曲目跨度之大，
是很少见的，但是他的乐团非常
出色的完成了演出任务，取得了
巨大的成功。

在和记者谈到西方古典音
乐，他说，西方古典音乐发展到了
一个很特殊的阶段，在这个阶段
里，人们不仅仅要听你演奏的是
莫扎特还是贝多芬，更多的是要
去听你如何去表达他们的音乐，
这就类似于中国的烹饪技术，人

们不仅仅关心吃的是什么，更多
的是去关心如何来烹饪，而在音
乐中这就叫做音乐的风格。而他
带领的皇家室内乐团就有着清晰
的音乐风格，他们演奏莫扎特音
乐时就采用莫扎特的音乐风格，
演奏巴洛克音乐就使用巴洛克的
演奏法，演奏浪漫主义音乐就有
浪漫主义的风格。即使有些观众
不了解音乐，也能够很好的去欣
赏这场音乐会，因为他们的曲目
有很多中国观众耳熟能详的曲
目，包括费加罗的婚礼、女人皆如
此（Cosi fan tutte）等等。

他还说，他很希望为华人社
会做些事情。他小时候没有条件
享受艺术，现在社会发展了，人们
有条件了，可以在欧洲更好的去
享受文化。如果生活在这里而不
去享受这些艺术文化，是非常可
惜的。家长们应该让孩子多去体
会欧洲艺术文化，这对孩子的未
来是很有好处的。

在谈及音乐教育时，他说，大
陆音乐教育有很多地方可以改
进，家长们不应该强迫小孩去学
习，不要让孩子一味的追求技
巧。音乐不是杂技，是艺术。孩

子们首先应该培养对艺术的爱，
对生活的爱。

他作为一名成功的指挥，作
为一名中国人，很想为中欧文化
交流做一些事情，希望将中国文
化介绍给欧洲，让欧洲观众更好
的了解中国，同时也希望把欧洲
的音乐介绍给中国。他期望能与
《欧洲侨报》合作明年春节期间在
雅典娜剧院举办中国风格“梁祝”
或者“黄河”交响音乐会。

他还说，中国音乐应该摆脱
苏联音乐的影响，而应该向以罗
马尼亚为代表的西方音乐界多学
习。其实罗马尼亚在音乐领域是
一个大国，罗马尼亚音乐的发展
对欧洲、对世界都有着重要影
响。这里培养了许多世界级的作
曲家，比如匈牙利巴托克，他就生
于罗马尼亚，会说罗马尼亚语。
当代著名小提琴大师梅纽因年轻
时就曾经飞到罗马尼亚来跟随罗
马尼亚著名音乐家埃奈斯库学小
提琴。人们对罗马尼亚文化不够
了解，并不知道罗马尼亚出了如
此多的钢琴家、指挥家，不知道罗
马尼亚音乐对欧洲音乐和世界音
乐产生了如此大的影响。他希望
能够将罗马尼亚音乐重新介绍给
华语世界，介绍给中国。同时，他
还说他很很幸运生于这样一个不
同文化互相交流协作的世纪，可
以成为一名中欧文化的传递者，
将欧洲的文化带向中国，将中国
的文化推向欧洲，让世界了解中
国，让中国走向世界。

采访华人指挥家王进

在 2013 年 1 月 27
日莫扎特诞辰 250 周

年之际，《欧洲侨报》记

者在布加勒斯特雅典

娜音乐厅采访了王进。

王进邀请丰佳国际总裁尤

杰伉俪欣赏莫扎特交响音乐会
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